



Regio Basiliensis

CARTE BLANCHE

28. Juni 2023

«60 Jahre Regio Basiliensis – 60 Jahre grenzüberschreitende Zusammenarbeit»

Die Weltoffenheit, die wir im Dreiländereck leben dürfen, ist keine Selbstverständlichkeit
Marcel Ziltener, Vice President Finance, Endress+Hauser Flow

Der grenzüberschreitende Gedanke ist Endress+Hauser gewissermassen in die Wiege gelegt worden. Georg H. Endress gründete sein Unternehmen 1953 gemeinsam mit Ludwig Hauser in Lörrach, weil er in Deutschland den grösseren Markt für seine elektronische Messtechnik sah. Keine zehn Jahre später hatte die Firma dann in allen drei Ländern Fuss gefasst. Heute ist Endress+Hauser längst global aufgestellt. Aber unser Herz schlägt immer noch hier im Dreiländereck, wo ein Drittel unserer Beschäftigten lebt und arbeitet, über 5'000 Menschen.

Das Denken über Grenzen hat Endress+Hauser geprägt. Georg H. Endress, Gründungsmitglied der Regio Basiliensis, engagierte sich für die trinationale Ausbildung. Sein Sohn Urs Endress, ebenfalls lange Jahre im Vorstand, initiierte die trinationalen Studiengänge. Heute vertrete ich unser Unternehmen im Vorstand der Regio Basiliensis. Als Kind der Regio weiss ich, wie wichtig der länderübergreifende Austausch ist; im Geschäft erlebe ich es täglich. Aber auch wenn die Grenzen heute oft nicht mehr sicht- und spürbar sind – sie existieren nach wie vor. Das haben uns die Einschränkungen während der Pandemie gezeigt. Es war für mich, der ich sonst häufig in Frankreich und Deutschland zu tun habe, eine verstörende Situation.

Die Weltoffenheit, die wir im Dreiländereck leben dürfen, ist keine Selbstverständlichkeit. Wir müssen uns immer wieder aufs Neue dafür einsetzen, dass Barrieren abgebaut und nicht erhöht werden – auch wenn dies einen langen Atem erfordert. Deshalb brauchen die Interessen der Menschen, Unternehmen und Institutionen in der Regio eine starke Stimme. Ich bin stolz, dieses Herzensprojekt unseres Firmengründers fortzuführen. Deshalb: Happy Birthday, Regio Basiliensis – auf die



nächsten 60 Jahre grenzüberschreitender Zusammenarbeit
am Oberrhein!

Mit der [Carte Blanche](#) bieten wir Fachleuten eine Plattform, auf der sie Impulse zur grenzüberschreitenden Zusammenarbeit geben und ihre Visionen zur Entwicklung im Dreiland darlegen können. Im Jahr 2023 veröffentlichen wir Beiträge zum Thema «60 Jahre Regio Basiliensis – 60 Jahre grenzüberschreitende Zusammenarbeit».